



PAUTAS DE SALUD REPRODUCTIVA EN MUJERES DE ORIGEN EXTRANJERO

Primer Autor: Dr. Joaquín García Cervera

Autores colaboradores: P. Jiménez Ibáñez, I. Parra Ribes, J. Perpiñá Cano, A. López Masida, M.T. Miralles Espi

PREMIO MEJOR COMUNICACIÓN ORAL PRESENTADA EN EL 9º CONGRESO DE LA SOCIEDAD ESPAÑOLA DE CONTRACEPCIÓN

Resumen:

Las mujeres de origen extranjero atendidas en los CPF de la Comunidad Valenciana (CV), mayoritariamente de América Latina, acuden a los mismos para anticoncepción.

Objetivos:

Conocer algunos aspectos de la salud reproductiva en las mujeres de origen extranjero atendidas en los CPF de la CV.

Resultados:

Hasta la semana 44 de 2007 se atendieron en los 30 CPF de la CV adscritos a la Red Centinela Sanitaria a 1608 mujeres de origen extranjero (menos de 5 años en España). El 60% de las mismas tiene menos de 30 años y el 50% proceden de América Latina. La edad media del primer embarazo y del primer hijo es de 21 años. El principal motivo de la consulta es la anticoncepción (80%) seguido por demanda de IVE en 15%. El 90% de las mujeres tiene una pareja estable y sus parejas no se oponen a que utilicen métodos anticonceptivos, aunque se oponen a usar el preservativo las parejas del 36% de las mujeres y hasta un 39% de las mismas reconocen dificultad para negociar el uso del preservativo. Cambian los hábitos contraceptivos en las mujeres: el 35% usan métodos anticonceptivos poco eficaces antes de llegar a España frente al 23% tras vivir en nuestro país.

Conclusiones:

Las mujeres de origen extranjero atendidas en los CPF de la CV tienen su primer hijo a edad precoz, acuden principalmente a las consultas para anticoncepción, con parejas poco colaboradoras en la anticoncepción y modifican positivamente sus hábitos contraceptivos.